

Kilo de pollo no debe superar los bs 15

La Paz. El Gobierno anunció ayer que el precio del kilo de carne de pollo no debe ser superior a los 15 bolivianos y cualquier incremento mayor puede ser motivo para recibir una sanción por el delito de agio y especulación.

Este producto llegó a cotizarse hasta en 17 bolivianos el kilo en algunos mercados del país, por lo que la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, solicitó a la población que denuncien a quienes estarían especulando en su comercialización.

Campesinos se repliegan pero sigue la tensión en Bolibras

Continúa el proceso de saneamiento en las tierras conocidas como Bolibras pero, aunque alrededor de 300 campesinos se han replegado en los últimos días, la tensión sigue en la zona, sobre todo por el reclamo de los productores agropecuarios y la desconfianza de los menonitas que viven en la colonia El Tinto.

Intensa fue la jornada del lunes en las tierras comprendidas entre los municipios de Pailón y San José de Chiquitos. Allí hay tres brigadas del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) realizando las pericias de campo y colocando mojones para determinar las sobre-posesiones en los predios productivos y de marcar las tierras fiscales.

A finales de agosto el Gobierno emitió un decreto supremo en el que declara que las tierras de Bolibras serán sujetas a saneamiento. Hace una semana, decenas de personas, que supuestamente cortaron alambres y tumbaron cercos, provocaron que un grupo de empresarios productores de la zona denuncien el ingreso de más de 1.000 campesinos. Luego de un sobrevuelo se verificó las irregularidades.

Sin embargo, ayer ya no estaban los campesinos y un policía que se encarga de controlar el ingreso a la zona confirmó que se fueron el fin de semana.

Según denunció el asesor legal de los empresarios productores, Rolando Álvarez, son alrededor de 30 los afectados, empero, ayer en el lugar solo una mujer, identificada como Lenny Justiniano, de la propiedad El Porvenir, confirmó que decenas de campesinos todavía bloquean el ingreso a su casa; El DEBER no pudo confirmar este hecho debido a las malas condiciones de las sendas.

Menonitas afectados

Asimismo están preocupados y al borde de la desesperación las 250 familias de menonitas de El Tinto, que ocupan alrededor de 20.000 hectáreas y trabajan la tierra desde hace 16 años. Sus predios colindan con Bolibras.

El jefe de la colonia, Abraham Mertens, reclamó a los técnicos del INRA, que el anterior sábado ingresaron a sus predios y colocaron mojones, supuestamente para delimitar las propiedades, pero recién después de 48 horas los notificaron para que alisten sus documentos que serán sujetos a revisión

Una zona de intenso cultivo agrícola

De acuerdo con los mapas que manejan los técnicos del INRA las tierras denominadas como Bolibras I y Bolibras II alcanzan las 96.000 hectáreas, de las que un 70% son de vocación productiva.

En la zona, tanto empresarios como menonitas producen soya, sorgo, girasol y maíz, además de dedicarse a la ganadería para carne y leche.

Las tres comisiones del INRA que realizan las pericias y verifican el cumplimiento de la Función Económica Social (FES) no están autorizadas para dar ningún tipo de informe. Sin

embargo, debido a que trabajan muy de cerca con un grupo de personas que se identifican con insignias del Control Social, provocan desconfianza en la gente del lugar.

Edgar Mesa, cacique chiquitano de El Tinto, reclamó ayer porque el INRA no haya tomado en cuenta a los indígenas de la zona.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe